
Les verbes du premier groupe sont des verbes réguliers dont l’infinitif se termine
en -er, à l’exception du verbe « aller ».

Les conjugaisons des verbes du premier groupe sont régulières. Mais qu’est-ce
que cela veut dire qu’un verbe est régulier? 

Un verbe régulier en français est un verbe qui conserve le même radical dans
toutes les conjugaisons. 

Observez celle du verbe marcher:

Le radical est le même dans toutes les conjugaisons. Et comment l’identifie-t-on?
Il suffit de supprimer la terminaison de l’infinitif.

Exemple: marcher

je marche nous marchons

tu marches vous marchez

il/elle/on marche ils/elles marchent

 Trois curiosités que vous devez connaître sur

le présent de l’indicatif
des verbes du 1° groupe

Rappel important!

verbe conjugué = radical (ou base) + terminaison 
march er
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-ger -cer -eter -eler -ayer

manger commencer acheter appeler payer

je mange nous mangeons

tu manges vous mangez

il/elle/on mange ils/elles mangent
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Il existe différentes terminaisons en -er:

Terminaisons des verbes du 1° groupe

Quelques particularités des verbes terminés en -er

Le radical des verbes conjugués comme manger est modifié quand on conjugue le
verbe à la 1° du pluriel. 

mang- > mange- 

1° particularité

1

2
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Le radical des verbes conjugués comme commencer est modifié quand on
conjugue le verbe à la 1° du pluriel. 

je commence nous commençons

tu commences vous commencez

il/elle/on commence ils/elles commencent

commenc- > commenç- 

2° particularité

3° particularité

Le radical des verbes conjugués comme acheter est modifié quand on conjugue le
verbe à la 1°,2° et 3° du singulier et 3° du pluriel. 

j’achète nous achetons

tu achètes vous achetez

il/elle/on achète ils/elles achètent

achet- > achète- 
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Le radical des verbes conjugués comme appeler est modifié quand on conjugue le
verbe à la 1°,2° et 3° du singulier et 3° du pluriel. 

appel- > appell- 

4° particularité

5° particularité

Le radical des verbes conjugués comme payer est modifié quand on conjugue le
verbe à la 1°,2° et 3° du singulier et 3° du pluriel. 

j’paie nous payons

tu paies vous payez

il/elle/on paie ils/elles paient

pay- > pai- 

j’appelle nous appelons

tu appelles vous appelez

il/elle/on appelle ils/elles appellent
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Quand le verbe est régulier, il existe trois prononciations possibles.
Observez celle du verbe marcher.  

je
marche

tu
marches

il/elle/on
marche

nous
marchons

vous
marchez

ils/elles
marchent

[ maRʃ ] [ maRʃ ] [ maRʃ ] [ maRʃõ] [ maRʃe] [ maRʃ ]

Prononciation des verbes réguliers terminés en -er

Prononciation des verbes réguliers particuliers
terminés en -er

Le radical des verbes conjugués comme manger a la meme prononciation dans
toutes les conjugaisons.

je mange nous mangeons

[ mãn3] [ mãn3õ]

Le radical des verbes conjugués comme commencer a la meme prononciation
dans toutes les conjugaisons.

je commence nous commençons

[ kɔmãs] [ kɔmãsõ]

3
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Le radical des verbes conjugués comme acheter a différentes prononciations
quand on conjugue les verbes à la 1° et 2° du pluriel.

j’achète nous achetons vous achetez

[ aʃEt ] [ aʃətõ ] / [ aʃtõ ] [ aʃəte ] / [ aʃte ]

Le radical des verbes conjugués comme appeler a différentes prononciations
quand on conjugue les verbes à la 1° et 2° du pluriel.

j’appelle nous appelons vous appelez

[ apEl ] [ apəlõ ] / [ aplõ ] [ apəle ] / [ aple ]

Le radical des verbes conjugués comme payer a différentes prononciations quand
on conjugue les verbes à la 1° et 2° du pluriel.

je paie nous payons vous payez

[ pE ] [ pEjõ ] [ pEje ] 
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C’est le moment de s’entraîner!

Voici une série d’exercices pour mettre en pratique tout ce que vous avez
appris.

a. Elle [ parler ] parle français.

b. Tu [ marcher ] dans la rue.

c. Je [ téléphoner ] à mes parents.

d. Vous [ répéter ] la phrase.

e. Ils [ jouer ] au football.

f. Nous [ inviter ] des amis.

Exercice 1 | Complétez

Exercice 2 | Complétez

a. [ nager ] Nous nageons.

b. [ commencer ] Nous commen_ons.

c. [ acheter ] Tu ach_tes

d. [ voyager ] Nous voyag_ons

e. [ corriger ] Nous corrig_ons.

f. [ répéter ] Ils rép_tent

g. . [ prononcer ] Nous pronon_ons.

h. [ s‘appeler ] Je m’appe_e

a. Vous préférez le rouge ou le noir ? [ rouge ]

    Je préfère le rouge.

b. Vous appelez monsieur Barata ou madame Diouf ? [ madame Diouf ] 

c. Vous répétez la phrase a ou la phrase b ? [ la phrase b ] 

d. Vous vous promenez dans le parc ou dans la forêt ? [ dans la forêt ] 

Exercice 3 | Répondez aux questions
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Corrigés

a. Elle parle

b. Tu marches

c. Je téléphone

d. Vous répétez

e. Ils jouent

f. Nous invitons

Exercice 1 | Complétez

Exercice 2 | Complétez

a. Nous nageons.

b. [ commencer ] Nous commençons.

c. [ acheter ] Tu achètes.

d. [ voyager ] Nous voyageons.

e. [ corriger ] Nous corrigeons.

f. [ répéter ] Ils répètent.

g. . [ prononcer ] Nous prononçons.

h. [ s‘appeler ] Je m’appelle.

a. Vous préférez le rouge ou le noir ? [ rouge ]
    Je préfère le rouge.
b. Vous appelez monsieur Barata ou madame Diouf ? [ madame Diouf ]
    J’appelle madame...
c. Vous répétez la phrase a ou la phrase b ? [ la phrase b ] 
    Je répète la phrase...
d. Vous vous promenez dans le parc ou dans la forêt ? [ dans la forêt ] 
    Je me promène dans...

Exercice 3 | Répondez aux questions


